

学校だより



草花小「タートル」

令和4年6月30日

あきる野市立草花小学校

校長 芝田 智昭



7月号

夏の楽しみ

校長 芝田智昭

まだ6月なのに、真夏のような日差しが注ぐ日が続いています。子どもたちは暑さの中ではありますが、1学期のまとめの学習に真剣に取り組んでいます。

さて、明日から7月、夏本番です。夏の楽しみはいろいろあると思いますが、私が小学生のころの楽しみは、川で泳ぎ魚をとり友達と一緒に河原で食べることでした。山形県の山あいの町で育ったので、近くには川が流れ林がありました。草花小の学区域にも川がありますが、私が生まれたところはもっともって田舎でした。学年は全部で18人、全校児童100人程の小さな小学校にスクールバスで通っていました。

川は絶好の遊び場で、水中メガネとヤスをもち魚をとりに行っていました。ヤスとは魚を突く道具で棒の先の金具の部分が三つ叉に分かれています。魚を見付けると気付かれなように注意し、ねらいを定めてヤスを突くのですが、なかなか上手いきませんでした。そこで様々試し、岩につかまり流されないようにしながら魚を待ち伏せたり、下流から気配を消して近付いたりしてとっていました。火をおこして食べる時も、石の組み方やかまどの向きなど、友達と知恵を出し合い工夫したことを覚えています。

6年生が国語の時間に「たのしみは」から始まり「～とき」で結ぶ短歌をつくっています。どの作品も子どもたちの素直な気持ちが表現されていて、幸せで前向きな情景が浮かびます。そんな力作の中から二首紹介します。

「たのしみは 年に一度の 誕生日 小さな笑を ふっと消すとき」

誕生日を家族と一緒に祝っているのでしょうか、友達もいるのでしょうか。年に一回の特別な日、自分の成長を振り返り自分を大切に思ってくれる人を改めて近くに感じ、うれしさと安らぎに包まれていることが分かります。

「たのしみは 昨日より今日 調子よく 前の不可能 可能なるとき」

ずっと努力を続けてきて、昨日できなかったことが今日できるようになった、その喜びが素直に伝わってきます。子どもたちはこうした経験を日々重ねて成長してるんだな、と実感しました。

短歌に込められた一人一人の子の「楽しみな時」、夏休みにはそうした時間がさらに増えるのかもしれませんが。普段できないことを経験し家族でふれあい絆を深め、9月1日に一回り成長した姿を見ることを楽しみにしています。



7月の行事予定



日	曜	予 定	日	曜	予 定
2	土	竹細工 PTA 実行委員会 学校をきれいにしよう	17	日	日光移動教室（1日目）
4	月	児童朝会 委員会 教育委員学校訪問	18	月	海の日 日光移動教室（2日目）
6	水	集会 英単語・計算検定	19	火	日光移動教室（3日目）
7	木	おもいやりの日 ユニセフ募金始	20	水	6年生休業日
8	金	校外学習（ふたば）	21	木	終業式
11	月	安全指導 移動教室事前検診 コミュ指導終	22	金	夏季休業日始 ステップアップ教室
12	火	ユニセフ募金終	25	月	ステップアップ教室 個人面談始
13	水	集会 大規模地震対応訓練	29	金	個人面談終
15	金	給食終			



大規模地震対応訓練について

7月13日（水）、あきる野市立小中学校では大規模地震対応訓練を行います。今年度も昨年度同様、保護者への引き渡し訓練は行いません。草花小学校でも校内での避難訓練のみを行い、通常通り児童だけで下校します。下校時刻は全校14：35です。よろしくお願いいたします

SNSの管理をお願いします

これまでも、SNSをきっかけにした子どもたちのトラブルは何件かありました。長い夏休みに入ります。お子様のSNS活用状況は、保護者の皆様で確実に把握してください。お子さんのSNSの状況は「いつでも親がチェックできる」環境であることを、お子さんと確認してください。確認することを拒むのなら、持たせる必要はないと思っています。SNSのトラブルは、周りの大人たちで未然に防いでいきましょう。

閉庁日における緊急連絡について

8月9日（火）・10日（水）・12日（金）は学校閉庁日となり、学校への職員の勤務はありません。児童に関わる重大事案など、緊急で学校と連絡を取る必要が生じた場合には、あきる野市役所の代表番号（042-558-1111）にお電話ください。担当者から教育委員会の職員を通じて、校長等に連絡をいたします。